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Рабочие и работницы, инже
неры и техники! Всемерно повы
шайте эффективность производ
ства! Боритесь за лучшее ис
пользование производственных 
фондовf за сокращение сроков 
освоения проектных мощностей!

(И з  Призывов Ц К  КП С С  к 52-й годовщине Великого Октября).

Идущие впереди
Движение за право называть

ся ударниками и коллективами 
коммунистического труда приоб
рело широкий размах. Массовый 
характер приняло оно и на на
шем комбинате. Более восьмисот 
трудящихся уже завоевали это 
высокое звание. Среди них вете
раны нашего комбината М. М. 
Подчапко, А. Т. Павленко, С. Ф. 
Девятилов, А. А. Мурашкин, 
В. Я. Кожухарь, М. С. Воронин, 
Е. А. Шонина, А. И, Панкратов 
и другие товарищи. Более двух 
тысяч человек сейчас соревнуют
ся за право быть ударниками 
коммунистического труда.

Одной из форм работы с эти
ми людьми являются слеты удар
ников коммунистического труда. 
17 октября такой слет проходил 
во Дворце культуры им. 50-ле- 
тия Октября. Перед собравшими
ся выступил секретарь парткома 
комбината Б. П. Суетин. Он рас
сказал собравшимся о трудовых 
успехах нашего коллектива, о 
передовиках производства. За 
два дня до слета ударников ком

мунистического труда на расши
ренном заседании профкома под
ведены итоги соцсоревнования 
за сентябрь.

Первые места с присуждением 
переходящего Красного знамени 
присуждены коллективам рудника 
«Железный» (первая группа це
хов), цеха сетей и подстанций 
(вторая группа) и отдела техни
ческого контроля (третья груп
па). Подведены итоги индивиду
ального соревнования по про
фессиям. На слете были вручены 
представителям цехов переходя
щие Красные знамена. Лучшим 
бригадам, сменам, экипажам, а 
также лучшим по профессиям

ВЫВОДЫ ДЕЛАТЬ СЕЙЧАС ПАРТИЙНАЯ 
ЖИЗНЬ

В первый вторник октября прошли занятия 
в системе партийного и комсомольского просве
щения Ковдорского горнообогатительного комби
ната. К началу учебного года проведена боль
шая работа по подготовке пропагандистских 
кадров Мурманским областным домом политиче
ского просвещения, Кировским городским коми
тетом партии, кабинетом политического просве
щения комбината. Успех первых занятий зави
сел от того, насколько требовательно отнесутся 
к политическому образованию секретари пар
тийных организаций.

С 30 сентября по 1-е октября прошли орга
низационные занятия во многих школах и семи
нарах. На этих занятиях пропагандисты знако
мили. слушателей с программами по изучаемым 
предметам, наметили дни и часы проведения 
занятий, рекомендовали необходимую литерату
ру. Казалось бы, первые занятия должны прой
ти на высоком идейном уровне.

И действительно, там, где секретари цеховых 
партийных организаций отнеслись с партийной 
ответственностью, там и занятия прошли хоро
шо. Из 16 школ и семинаров занятия прошли 
в десяти. Хорошо подготовился к занятиям, об
стоятельно и доходчиво рассказал слушателям 
о подготовке Московского Совещания -коммуни
стических и рабочих партий, сделал необходимые 
выводы пропагандист Пуцык В. А. (партийная 
организация автобазы). «Слушатели остались 
очень довольны», —  отвечает методист Сарки
сов Л. С. Интересным было выступление тов. 
Моргунова А. Н. в школе основ марксизма-ле
нинизма IV  года обучения (пропагандист 
тов. Солонинов Б. II.). Методист тов. Магаршак

„Золотица"

были вручены Почетные грамоты.
Заместитель директора комби

ната А. Е. Магаршак вручил луч
шим трудящимся комбината По
четные грамоты Министерства и 
ЦК профсоюза рабочих металлур
гической промышленности, а так
же значки «Отличник социали
стического соревнования».

Среди награжденных —  ма
шинист бурового станка С. А. 
Дергунов, слесарь А. В. Самохва
лов, бульдозерист А. П. Павлен
ко, шофер П. П. Ульянов и дру
гие товарищи. Труд многих из 
присутствующих отмечен ценны
ми подарками.

Н. НИКОЛАЕВ.
•

На снимках: переходящее
Нрасное знамя получает коллек
тив цеха сетей и подстанций; 
вручение почетных грамот.

Фото Ю. Петрухина.

П. М. отмечает, что этот товарищ полно раскрыл 
черты современного империализма, рост моно
полий, дал харахтеристику термина «ползучий 
кризис», показал зависимость капиталов слабо
развитых стран от развитых капиталистических 
держав —  раскрыл конкретно на примерах. В 
конце выступлений пропагандист обобщил отве
ты выступающих.

—  Обстоятельно и хорошо провела первые за
нятия пропагандист Журенко Е. М. в орсе, —  
говорит методист Треничев А. В. Хорошо подго
товилась к занятиям в этой же организации 
пропагандист Соловьева А. С. Несмотря на боль
шую производственную загруженность грамотно 
и четко провел первые занятия пропагандист 
Иевлев В. Д. На задаваемые вопросы дал исчер
пывающие ответы.

Но в этом году сорваны занятия в шести шко
лах» Не собрались на занятия комсомольцы 
ЦТТ, орса, не явились слушатели школы основ 
марксизма-ленинизма. Отказался проводить за
нятия пропагандист Кандыбей В. И. на руднике 
«Железный». Дважды переносились занятия и 
все-таки не состоялись из-за неподготовленности 
пропагандиста тов. Сторожильского В. И. в цехе 
технологического транспорта.

Срывы занятий должны быть обсуждены на 
партийных бюро, на общих партийных собрани
ях. Срывы занятий не должны повторяться. На
ступающий год называется годом ленинской 
учебы. Горячее стремление к овладению марк
систско-ленинской теорией должно быть у каж
дого комсомольца, коммуниста и беспартийного.

Г. СМОЛЯК, 
зав. кабинетом политпросвещения.

В  Ковдоре выступали артисты Москвы, Ленинграда, Мурманска и 
других городов Российской Федерации. На днях гостями нашего 
города были артисты Архангельской областной филармонии. Во 
Дворце культуры имени 50-летия Октябре они выступили дважды. 
Программа концерта содержала много песен советских композито
ров, интермедии, юмор. Продолжительными аплодисментами на
градили зрители участников концерта, просили приезжать еще.

Торжества ковдорчан
Жители нашего города, как и все советские люди, отмечают в 

эти дни 25-летие со дня разгрома немецко-фашистских войск в 
Заполярье. Во Дворце культуры имени 50-летия Октября, состоя
лось заседание, посвященное этой знаменательной дате. Сотни 
горожан собрались здесь послушать тех, кто в грозную годину с 
оружием в руках защищал советское Заполярье.

Торжественную часть открывает секретарь парткома комбината 
Б. П. Суетин. Он сердечно поздравил собравшихся с праздником. 
Отличившиеся в боях за мурманскую землю занимают места в пре
зидиуме. Лучшие комсомольцы города вносят в зал Красное знамя, 
в почетном карауле, у которого застыли и воины-пограничники.

С докладом выступает председатель горисполкома Р. Т. Гайсин. 
Минутой молчания ковдорчане почтили память советских людей, 
отдавших свои жизни за освобождение Заполярья, оставшихся в 
живых приветствуют юные ленинцы средней школы.

Н а трибуне Директор горнообогатительнога комбината А. И. Су- 
хачев. От имени администрации, парткома, профкома и комитета 
комсомола он вручает Почетные грамоты рабочим комбината, ко
торые воевали в Заполярье, и благодарит их за ратные подвиги 
в Великой Отечественной войне и добросовестный труд в мирное 
время. Грамоты получили тт. Бондаревский В, Т., Сульженко М, А., 
Маслов И. Я,, Терентьев А, П., Лебедев И. В., Поляков М, Н. и 
другие.

Наш корр.

Основные показатели работы 
комбината за 21 день октября

План Факт. Проц.

Добыча руды (тонны) 366.500 358.021 97,7
Вскрыша (кубометры) 182.550 166.197 91,0
Переработка руды (тонны) 369.270 350.768 95,0
Выпуск концентрата (тонны) 150.355 150.859,4 100,3
Отгрузка концентрата (тонны) 154.728 144.946,8 93,7
Бурение скважин (пог. метры) 6.615 6.491 98,1
Содержание железа в концент
рате (проценты) 63,3
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0  КЛЮЧЕЙ рубильник, и 
вагонетки пришли в 

движение. Одна за другой 
скользят они к бункеру и за
стывают. Сработало тормозное 
устройство. Из бункера высы
пается темная пригоршня от
ходов, и нагруженная ваго
нетка движется к верху горы, 
где складируются хвосты.

Пока это очередная провер
ка действия механизмов пер
вой очереди канатной дороги. 
Рабочая комиссия уже подпи
сала акт приемки, и скоро 
придет время, когда дорога 
будет работать с полной на
грузкой, станет служить лю
дям.

Мы беседуем с теми, кто в 
строительстве первой на на
шем комбинате канатной до
роге принимал непосредствен
ное участие. Это В. Д. Фе- 
нюк, 10. В. Таманов и Г. Ф. 
Демин. Они рассказывают о 
трудностях, с которыми при
шлось столкнуться строите
лям. Надо сказать, что многие ' 
из них были новичками в 
претворении проекта в жизнь.

О своем участии в этом де
ле они говорили мало, боль
ше рассказывали о своих то
варищах. Много теплых слов 
сказали они о слесаре Степане 
Ивановиче Мартышек. Он спе
циалист своего дела, в со
вершенстве научился сращи-

Хвосты 
пойдут 

по воздуху
вать канаты. Все, чему сле
сарь научился у специалистов, 
он охотно делится с товари
щами.

Прекрасно справлялись с 
порученным делом электро
слесари Юрий Калинин, Ни
колай Ануфриев и Юрий Обо- 
лин. На комбинате они тру
дятся уже почти по семь лет, 
а на возведении канатной до
роги столкнулись с совершен
но новыми обязанностями, и 
освоили их. Юрий Калинин 
хорошо разбирается в прин
ципиальных схемах, помогает 
в накладке вторичных цепей 
автоматизации дороги. А 
Юрий Оболин выполняет мон
тажные работы по освещению, 
подключает станки и механиз
мы.

В устройстве канатной до
роги много , гидравлических 
механизмов. По наладке гид
равлических тормозов и гидро
питателей трудится Николай

Ануфриев.
В эти дни идет строитель

ство второй очереди канатной 
дороги. И электрослесари в 
этом принимают активное уча
стие. Проектная производи
тельность первой очереди 
100 тонн в час. Расстояние 
доставки хвостов не превы
сит 350 метров. Вся же про
тяженность дороги составит 
2,5 километра, а производи
тельность увеличится более 
чем в два раза. На первой 
очереди предполагается пус
кать вагонетки на 78 метров 
друг от друга, в дальнейшем 
это расстояние будет сокраще
но, и на дороге будет двигать
ся до шестидесяти вагонеток.

—  Обслуживающий персо
нал канатной дороги будет 
невелик, —  говорит Юрий 
Васильевич Таманов. —  В 
смену —  пять человек: два
дежурных машиниста на раз
грузке, старший машинист на 
пульте управления и дежур
ные слесарь и электрослесарь.

Какова же себестоимость? 
Оказывается, перевозка тонны 
хвостов составит 16 копеек. 
Это на расстояние 2,5 кило
метра. Сейчас же, когда хвос
ты доставляют БелАЗы, стои
мость составляет более 20 ко
пеек. Выгодно еще и то, что 
освобождаются мощные авто
машины.

Для работы на канатной

дороге нужны квалифициро
ванные, знающие свое дело, 
кадры. На фабрике 9 человек 
сдали экзамены на машинис
тов; трое учились в городе 
Сланцы Ленинградской облас
ти на газо-сланцевом комби
нате. Прошли подготовку так
же и слесари. Старшими ма
шинистами смен, по словам 
10. В. Таманова, будут назна
чены Я. В. Вожуй, 0. И. Коп- 
туненко, 10. М. Васильженко.

Для обслуживающего персо

нала оборудуется комната. Са
ми рабочие туда провели теп
ло. Рядом намечено сделать 
мастерские.

Мы поинтересовались, когда 
же будут готова вторая оче
редь канатной дороги. Рабо
чие дали слово к 7 ноября 
сделать уже пробное включе
ние. Это будет их трудовой 
подарок к 52-й годовщине 
Великого Октября.

Вл. НОВИКОВ.
Фото Ю. Петрухина.

У Ж Е  Н Е  П Е Р В Ы Й  год в Ковдоре строятся профилакторий и 
спортивный комплекс. Много говорить о необходимости ввода 

в эксплуатацию этих объектов нет смысла. Это ясно каждому. 
Ведь оба учреждения призваны заботиться о здоровье трудящихся, 
проводить работу по предупреждению заболеваний. А эта задача 
всегда является важнейшей для советского здравоохранения.

Ввод в эксплуатацию в этом году профилактория и спортком
плекса (без плавательного бассейна) был включен в социалистиче
ские обязательства строителей треста «Ковдорстрой», трудящихся 
горнообогатительного комбината и в областные обязательства. По
ложение дел на строительстве спортивного комплекса сложилось 
так, что вызывает опасение.

И вот недавно состоялось совместное заседание профкома ком
бината и объединенного постройкома треста «Ковдорстрой» для 
обсуждения мероприятий для окончания строительства этих объ
ектов.

ЧТОБЫ СЛОВА 
НЕ РАЗОШЛИСЬ С ДЕЛОМ

На объединенное заседание профкома и постройкома были при
глашены руководители треста и комбината, работники О КС а ком
бината и субподрядных организаций. С сообщением о ходе строи
тельства спорткомплекса и профилактория выступил начальник 
Ковдорского стройуправления Ю. М. Зелинский.

Прежде всего о профилактории. И по словам Ю. М. Зелинского, 
и по мнению всех присутствующих этот объект не вызывает серь
езных опасений. Стройка обеспечена всем необходимым, чтобы в 
декабре закончить работы. И  строители твердо обещают сдать 
объект государственной комиссии во второй половине декабря.

Что же касается спортивного комплекса, то здесь требуется 
очень большое напряжение сия, чтобы закончить строительство к 
концу года. По словам начальника стройуправления Ю . М. Зелин
ского необходимо, чтобы сейчас на объекте работало постоянно не 
менее 50 человек. Нужна и дополнительная техника: два бульдозе
ра, автокран. Есть нерешенные вопросы по снабжению стройки ма
териалами и оборудованием.

Начальник конторы материально-технического снабжения треста 
гов. Кобак заверил всех присутствующих на совместном заседании, 
что все необходимые материалы для своевременного окончания ра
бот будут поставлены строителям в срок.

Работники отдела капитального строительства комбината выска 
зали неуверенность в реальности назначаемых строителями сроков 
выполнения работ по спортивному комплексу. Было отмечено так
же, что контора материально-технического снабжения треста не 
обеспечивает строителей своевременно некоторыми материалами, а 
в результате —  срываются назначенные сроки.

На объединенном заседании профкома и постройкома выступаю- 
дие отметили хорошую работу на всех объектах коллектива участ-_ 
са «Отделстрой», которым руководит В. А. Чиркин.

Большой и полезный разговор состоялся на объединенном засе- 
1ании профкома комбината и постройкома треста «Ковдорстрой» 
>ыли высказаны взаимные претензии, обсуждены важные вопросы 
лучшения дел на строительстве двух важных пусковых объектов, 
оздана группа для постоянного контроля за ходом строительства.
Сам факт совместного обсуждения профсоюзными комитетами 

омбината и треста вопроса строительства профилактория и спор- 
ивного комплекса дает основание надеяться, что трудящиеся Ков- 
ора получат к новому году и место для спортивных занятий, и 
ечебное учреждение.
Остается пожелать, чтобы и другие вопросы профсоюзные коми- 

зты двух крупнейших предприятий города решали также совмест- 
э и дружно.

Героика
пламенных

л е т
О поколениях, прошедших 

сквозь огонь великих битв с фа
шизмом, написано немало книг. 
Недавно в читальный зал библио
теки профкома комбината посту
пили книги, рассказывающие о 
тех незабываемых днях.

Маршал Советского Союза
А. А. Гречко в книге «Битва за 
Кавказ» дает подробный анализ 
сражения на юге страны, которое 
сыграло важную роль в создании 
и завершении коренного перело
ма войны. Издание хорошо иллю
стрировано.

Книга известного военачальника 
Маршала Советского Союза Г. К. 
Ж укова «Воспоминания и раз
мышления» вносит значительный 
вклад в советскую военно-мему
арную литературу. Автор расска
зывает о своем детстве, юности, 
об участии в первой мировой и 
гражданской войнах, о службе 
в Красной Армии в предвоенные 
годы.

Г. К. Ж уко в  характеризует со
стояние советских Вооруженных 
Сил перед нападением гитлеров
ской Германии, раскрывает при 
чины наших временных неудач в 
первые месяцы войны, освещает 
деятельность ставки Верховного 
Главнокомандующего. Заключи
тельные главы посвящены штур
му Берлина.

Книга С. М . Штеменко «Гене
ральный штаб в годы войны» 
раскрывает роль Ставки и Гене
рального штаба в разработке 
важнейших операций Великой 
Отечественной войны.

Несомненно1, эти издания при
влекут внимание наших читате
лей.

Е. В А Р В А С Ь . 
библиотекарь.

Информации наших питателей
ЗАДАНИЯ ПЕРЕВЫПОЛНЯЮТСЯ

Безошибочно можно сказать, 
что коллектив на экскаваторе 
№  7 один из лучших на руднике 
«Железный». Его возглавляет 
старший машинист Алексей Ива
нович Савиных — умелый произ
водственник и хороший товарищ. 
Их машина почти никогда не 
простаивает, потому что люди о 
ней заботятся: вовремя смазыва
ют, делают текущий ремонт.

Среди смен экипажа первенст

во в социалистическом соревно
вании в честь 52-й годовщины 
Великого Октября также завоева
ли А. И. Савиных и его помощ
ник Иван Иванович Локтин. Сен
тябрьский план они выполнили 
на 114,5 процента. В эти дни 
экипаж экскаватора трудится с 
полной отдачей сил. Сменные за
дания перевыполняются.

Вл. ГО БЗИ Н .

На строительство монумента
Рабочие цеха контрольно-измерительных приборов и автоматики 

стали инициаторами сбора средств на строительство памятника- 
монумента пограничникам, погибшим в годы Великой Отечествен
ной войны.

Комитет комсомола горнообогатительного комбината одобряет 
инициативу рабочих КИ П и А  и надеется, что ее поддержат во всех 
цехах и участках ГО Ка.

В. З У Б Ч Е Н К О ,
секретарь комитета В Л К С М .

НА РУДНИКЕ «КОВДОР»
За девять месяцев текущего года коллектив рудника «Ковдор» 

Енского рудоуправления добился значительных успехов. Так, сверх 
плана выпущено 370 тонн товарной продукции, промышленного 
сырца 175 тонн. План по выпуску вермикулитового концентрата пе
ревыполнен на 7,8 процента.

С начала года старательно работает коллектив горного участка 
№  1. На 1 октября проходка горных выработок составила 108,3 про
цента. Бригада горнопроходчиков, которую возглавляет коммунист 
Леонид Шарнин, сменные задания выполняет на 110— 120 процен
тов. Каждый из 18 человек трудится на совесть. Среди передови
ков участка числятся рабочие Борис Корбут, Юрий Зелянин, Алек
сей Иванчук, Виктор Семянюга и Вячеслав Вантрусов. В эти дни 
они также работают хорошо.

В. С КИ БА , начальник рудника «Ковдор».

В К И Н О Т Е А Т Р Е  «Ю Н О С ТЬ»

25—26 октября новый широко
экранный фильм «Главный свиде 
тель». Начало в 12, 14, 16, 18,
2Q, 22 часа.

27 октября приключенческий 
фильм в двух сериях «Перстень 
с русалкой». Начало в 11, 15, 18, 
21 час.

28 октября новый чехословац
кий фильм «Следы ведут в про-

Редактор Г. Н. КО С И Ц Ы Н .

пасть». Начало в 12, 14, 16, 18, 
20, 22 часа.

29— 30— 31 октября новый цвет 
ной широкоэкранный фильм «П о 
хищение девушек». Начало 29-го: 
12, 14, 16, 18, 20 22 часа. 30 — 
31-го: 14, 18, 20, 22 часа.

30— 31 октября художествен
ный фильм «Девушка без адре 
са».

Адрес редакции: город Ковдор, улица Кирова, дом №  3, комната 7, телефон №  8-33. 
Типография €Кандалакшский коммунист» Зак. 6309


